

Absolutismo y libertad

Cada época tiene unas exigencias que servir y unos abusos que contrarrestar. Esto hace que la Iglesia, poseedora de la verdad, a lo largo de su trayectoria, aparezca ante los ojos de las personas simplistas ora como avanzada de la libertad ora como campeona de los criterios autoritarios. Y el hecho es que ella no se mueve, o puede moverse: son las circunstancias, el «siglo», por decirlo con una palabra monacal, el que cambia. En tanto el mundo marche con movimientos pendulares, en tanto la política sea un constante tejer y destejer, la justicia será constantemente apuñalada, unas veces por el flanco derecho y otras por el siniestro, unas veces por carta de más y otras por carta de menos.

En esa sucesión de circunstancias políticas, hemos visto en nuestros días el tránsito de dos concepciones totalmente antagónicas: el liberalismo y el totalitarismo. El liberalismo, hizo con la libertad lo mismo que el totalitarismo ha hecho con el poder: desorbitarla, hacerla caprichosa y arbitraria. Por esto, a tiempo la Iglesia reaccionó contra la interna injusticia liberal y por esto la Iglesia ha reaccionado contra la aparatosa injusticia totalitaria.

Los que se limitan a juzgar los sucesos por su superficie exterior, los que piensan con los oídos, o sea, a base de palabras, podrían creer que el totalitarismo, en su traducción europea—no hablemos de su vertiente asiática—después de la conflagración mundial ha muerto definitivamente. Pero lo cierto es que persiste, y persiste en grupos que tienen en su haber positivos esfuerzos para la derrota de los nazis. El afán de imponer a las naciones determinadas concepciones políticas responde perfectamente al criterio totalitario de dictar a los individuos una determinada ideología y en caso de resistencia, colocar a estos individuos en un plano inferior a los otros nacionales. La existencia de un partido único—en España nunca lo hubo, pues la Falange siempre fué algo «sui generis»—si clamaba contra la justicia era principalmente por dividir a los nacionales entre ciudadanos preferentes y ciudadanos postergados, por así decirlo. Este sistema totalitario, que sería ya tiempo de que hubiese acabado del todo, es el que algunos órganos de Prensa extranjera postulan con ardor para las relaciones internacionales, más sutiles y delicadas aún que las de política interna.

Lamentáramos este hecho aunque no fuese España nación directamente afectada, pues creemos, así en lo interno como en lo internacional, en la fecundidad de una justa y ordenada libertad. Es necesario que cada nación y cada individuo tenga autonomía para decidir sus propias necesidades y sus propias conveniencias, dentro de los límites que imperiosamente exigen la dignidad y la convivencia humanas. Límites que no son caprichosos, sujetos a las teorías de cualquier subjetivismo político, sino regulados por el Derecho natural y los destinos sobrenaturales del hombre. Las tutelas excesivas encubren un incalificable despotismo.

Si la libertad liberal daba pábulo al antagonismo entre los hombres, a la competencia más cruel y a la lucha de clases más feroz, disipándose en estas pugnas todas las energías sociales; la ordenación totalitaria anulaba esas mismas energías al señalar cauces arbitrarios y demasiado angostos. No ocurra que después de siglos de atomización internacional, de suicida desorden, causa externa de las infinitas guerras nacionalistas que desde hace dos siglos llenan a Europa de sangrientas salvas, venga a sustituirla una organización rígida, violenta y, por si fuera poco—al igual como la legislación de los Estados totalitarios era ignorada cuando las circunstancias lo hacían aconsejable—, con una medida distinta según las naciones de que se trate. Frente a este hecho señalamos nuestro estupor y protestamos, como protestaríamos ante todo lo que recordara caprichosos absolutismos.

C. C. M.

VICHINSKY, JEFE DE LA DELEGACION SOVIETICA EN LA O. N. U.

Por fin, tras un bien meditado retraso, que fué causa de no pocos comentarios en los círculos diplomáticos de todo el mundo ha llegado a Londres el jefe de la Delegación soviética en la Organización de las Naciones Unidas, Andrei Jamenjovich Vichinsky. Su presencia en la capital británica, si las cosas no varían mucho en plazo breve producirá no pocas molestias a los grandes estadistas de los demás países. Díjalo si no la dura réplica que Bevin se vió obligado a dar al delegado ruso con motivo del espinoso asunto de Persia, Indonesia y Grecia. En lenguaje diplomático y en una reunión de carácter internacional, decir como dijo Bevin, «estoy cansado de los cargos hechos por el Gobierno soviético» es mucho decir, sin duda alguna...

Por RAFAEL SALAZAR ALONSO

Más lo cierto es que, cualquiera que sea el rumbo que tomen los acontecimientos, Vichinsky está en Londres al frente de su Delegación. Ya es curioso que para presidir a los representantes que desde la Unión Soviética acuden a una reunión que trata de establecer los principios en que habrá de construirse la paz se haya elegido al hombre que actuó de fiscal en diez mil juicios, a lo largo de veintidós años consecutivos. Porque Vichinsky no fué diplomático hasta hace muy poco. Su carrera política, su influencia y su popularidad las alcanzó a fuerza de condenar a muerte a los personajes más representativos de la U. R. S. S.

Al margen de una campaña

Cuando gritan libertad, fijate en lo que te digo, por lo que pueda venir echa la mano al bolsillo

Ni nos espanta, ni nos asombra la campaña difamadora de España, porque el lenguaje que se usa allá por el trópico mejicano tiene el don de la franqueza. Ya lo dice la cuarteta: si te gritan libertad... echa la mano al bolsillo. Y la libertad que pregonan aquellos jerifaltes de la ex-república española es del calibre del dicho.

Los españoles somos amantes de la libertad, con más limpia historia que todas esas clases de libertades que nos exportaron los enciclopedistas. Nuestra libertad es tan nuestra que ya en muchas ocasiones pudimos comprobar como se las arreglaba el pueblo decente para que imperara la razón y la justicia contra los desafueros de los Negrin, Giral, Prieto y demás personajes de dolorosa memoria y perenne ignominia. Aquellos que, repletas sus maletas con oro robado, pudieron traspasar la frontera no son otra cosa que un símbolo del pillaje. Los secuaces de la política de los corifeos izquierdistas pusieron muy por lo bajo el nombre de la «libertad», pues que para obrar sólo ellos la tenían y cometían toda clase de atropellos, siempre respaldados por sus dirigentes, cuya conciencia, si es que algo de ella les queda, debe recriminarles constantemente los desafueros cometidos en nombre de una

por Leonardo Grau

virtud y de un don que, para disfrutarlo en la cuantía y valoración que encierra, precisa poseer la exquisitez de alma y altura de miras que tienen las personas de buen corazón, de una pureza intachable, y esto precisamente no lo tenían en su haber, antes al contrario parecían estar poseídos de un afán demoníaco, ennegados en la corrupción de las múltiples pasiones, reprehensibles por sus cuatro costados.

Nos gusta la libertad y la gozamos ampliamente dentro del digno marco del orden. Quien atente contra uno cualquiera de nuestros privilegios de honradez—hombria de bien—, progresión en el trabajo, dignidad en el trabajo, remuneración justa, convivencia, y sobre todas ellas el de poder practicar nuestra santa religión, no puede preciarse de ser defensor de la Libertad. Nuestra aspiración amplia de acabar con la división de los españoles no puede nunca abarcar el extremo de hacerse «unos» con nosotros a aquellos que robaron, asesinaron a mansalva e incendiaron templos, que profanaron con su rabia babeante de furiosos ateos. Uno de los héroes del Plus Ultra, famoso aviador de España, cuyo nombre redondeó las tierras americanas en la gesta gloriosa de su primer vuelo transoceánico, aquel Ruiz de Alda, que por ser español

La lista sería interminable. Baste recordar a Tukachski, Jagoda, Radeck, Bukerín, Smirnof, Krestinsky—éste embajador ruso en Berlín—e incluso al propio Zinovief, que había sido su padrino, gracias al cual consiguió ingresar en el partido comunista el famoso agitador que le ayudó a encumbrarse y a quien Vichinsky llamaba «maestros», cayó un día, acusado de traidor a la causa del pueblo, por un tribunal en el que su «discípulo» actuaba no sólo de fiscal, sino también de presidente.

Cada vez que en Moscú se planteaba la necesidad de celebrar un gran juicio político—y desgraciadamente esto ocurría con mucha frecuencia—los buenos oficios para que Vichinsky actuara de acusador eran inmediatamente requeridos. Aunque los reos no fuesen precisamente rusos, ya que en 1930 presidió el tribunal que condenó a la última pena a seis ingenieros acusados de espionaje.

Toda esta historia retrospectiva justifica el interés que el anuncio de su llegada había despertado en Londres. Las figuras más representativas de la diplomacia mundial se encontraban ya en la capital inglesa—Byrnes, Stettinius, Bidault, Paul Boncour, Fraser, Spaak, Van Kieffens, Lie, Rzymowski, Wellington Koo... Faltaba Vichinsky, al que, incluso sus colegas, los diplomáticos de otros países, deseaban conocer. ¿Cómo será físicamente, el «terrible fiscal» de los diez mil procesos? Como suele ocurrir en estos casos, la realidad desilusionó a la mayoría. Vichinsky sabe sonreír afablemente, tiene una figura que no llama la atención y hasta puede permitirse el lujo de peinar canas. Cualquiera, al verlo, podría pensar en que, en efecto, se trataba de un diplomático más entre tantos como se reúnen estos días en los pasillos del Central Hall. Sus actuaciones en esos menesteres son, sin embargo recientes. Datan de 1940, época en que Stalin necesitó un diplomático «especial» que actuase de delegado suyo en los países bálticos. Allí cumplió a maravilla las consignas de su jefe y en el breve plazo de doce meses y en una sola de aquellas naciones—Letonia—desaparecieron para

siempre, sin que de la mayoría de los casos se haya vuelto a saber nada, 36.000 personas «no gratas» al Gobierno de Moscú. Después fué miembro del Consejo Consultivo aliado de Italia y vicesecretario de Asuntos Exteriores, Molotof, que no ha querido gastarse en Londres, ha considerado preferible enviarle a él en la Asamblea de las Naciones Unidas. En Rusia, Vichinsky, está considerado como la tercera personalidad política, sin que al parecer le hagan sombra más que Stalin y su jefe inmediato. No obstante, la prueba a que ahora se le somete enviándole de jefe de la delegación de su país, puede ser decisiva y, pensándolo, es lógico que aspire a conservar su puesto cualquiera que sean las actitudes que ello obligue adoptar.

Wendell Willkie, el famoso político norteamericano alude a Vichinsky en su libro «One World», recientemente traducido al castellano. Se conocieron durante el viaje que alrededor del mundo realizó Willkie a bordo del bombardero «Gulliver». «En Kuibis chef—dice—, durante una cena con que me obsequió Mr. Vichinsky que fué fiscal general de todas las escalofriantes causas por traición de cuatro o cinco años atrás, me sorprendí al ver sus canas, su rostro de profesor y sus modales plácidos, casi doctorales. Y que maravillaba que pudiese ser aquel hombre quien había «eliminado» a alguno de los héroes más viejos de la Revolución rusa, bajo la acusación de asesinatos y traiciones en su país».

Agreguemos, para completar la semblanza de Andrei Jamarjevich Vichinsky, que es de origen póloco, tiene 63 años y estudió Leyes en la Universidad de San Vladimiro, en Kiév. En los primeros pasos dados para situarse dentro de la profesión no le acompañó el éxito, y este fué el origen de que derivase a la política, ingresando primero al partido socialdemócrata y después en el comunista. Pronto se acreditó como buen revolucionario. Fué víctima de un atentado y sufrió varias veces prisión. La suerte estaba echada. El triunfo de la revolución roja y la ayuda decidida que le prestó Ziconiev hicieron todo lo demás...

murió víctima de la barbarie de los dichos Prietos, Negrines y Giraes, era un ser optimista, disciplinado que se gozaba en la visión de España libre de tanto bandolero, y él con sus mejores compañeros, españoles cien por cien, se gozaban en la idea de poder llegar a ser libres e independientes y en querer a España con la fuerza suficiente para poder adoptar libremente sus determinaciones sin tener que sufrir ni aguantar ingerencias de Internacionales rojas, ni blancas, ni de ninguna especie.

Faltos de «Libertad» hemos sido los españoles maltratados y robados por una política internacional sujeta a las rapacidades de otros potentes grupos cuyas finanzas nos ahogaban. Aquí, pues, del gesto del Caudillo, y el ponerse en pie toda España. Por la libertad, por la santa libertad y en el nombre de una Patria vituperada, vilipendiada y empobrecida lucharon los españoles borrados Frenal Ebro, en aquella divisoria que perfíló dos ejércitos pudo comprobarse que una barrera se interponía entre ambos; por un lado los que reconquistaban la libertad de España, y por el otro unas caravanas cargadas de oro y riquezas de valor incalculable, que huían a toda prisa, poniendo los Pirineos por en medio, para ir al trópico a despilfarrarlo.

«Nosotros nos sentimos unidos indestructiblemente a España, porque queremos participar de su destino. Si ese destino es el de la muerte la recibiremos gustosa y confiada; siempre la sangre ha regado nuestra Patria, y de la inmortalidad creada con ella sólo la de los Santos y Mártires la fecundaron. Si con la nuestra le damos vida no será sin que cerremos el bolsillo... que es lo único que buscan los flamantes defensores de la desastrosa República Española de los Negrines».

TEMAS INGENUOS

EL VINO

Daña al alma

Un consejo... y este consejo no es mío, sino del Sabio.

El Sabio es quien dice:

«No mires el vino cuando brilla en el vaso, que aunque entra suavemente, muere después como una vibración».

¿Te place que, tomando pie de ese consejo, te diga algunas pocas cosas del vino?

¿Sí?

Allá van, pues.

Y sea la primera esta que sigue.

El vino daña al alma. Lo cual he de probar con el testimonio de San Jerónimo, que decía: «Yo no tengo por casto a quien se da con exceso a la bebida.» Y da la razón a renglón seguido. Porque...

No me atrevo con el latín del Santo de Panonia, ni menos con su traducción.

Sigamos adelante.

El vino—ya comprenderás que en este nombre genérico incluyo todos los licores—imposibilita al alma para todo bien y la deja apta para todo mal.

Porque ese «bálsamo samaritano» que engañara a Noé, no sólo es enemigo de la pureza, sino de todas las virtudes, ya que todos los vicios vienen en su busca.

Lo más feo, lo más torpe, lo más exacrable, todo, todo, juramentos, indecencias, porfías, quimeras, extravagancias, son efecto de la embriaguez.

(Continúa en la pág. 2)

Loth, Herodes y el mozo aquel de Hipona, de quien habla San Agustín, hubieran caído en excesos tan vergonzosos de no estar remojados en tinto como un odre?

Con razón dice el Espíritu Santo: El vino y las mujeres... oye, oye... el vino y las mujeres hacen caer a los mismos sabios, y arrojan en el oprobio a los hombres sensatos.

El vino, bebido con exceso, es la amargura del alma: Ama-ritudo animae, vinum multum potatum. Eccl. 31.

Y por eso el apóstol añade: Neque ebriosi... Los borrachos no entran en el reino de los cielos. Natural. Porque aunque nada sea libre en ellos, lo es en su causa, lo es en su génesis, lo es en su raíz.

Daña al cuerpo

Un hombre sano, aunque pobre, es un hombre feliz.

Un hombre enfermo, aunque rico, es un desdichado.

¿Hay más grandes desdichados que los que se dan habitualmente al vino?

Todas las enfermedades se les atreven. La intemperancia atenúa las fuerzas, mueve convulsiones, ocasiona aturdimientos, causa apoplejías, adelanta la vejez y origina muertes repentinas y tempranas.

A los romanos que se daban al vino se les imponía pena de muerte. ¿Qué pena no hubiera impuesto a Marmela-

doff, Catalina Ivanovna, de quienes habla en «Crímen y Castigos» el ruso Fedor Dostoieski?

Los cartagineses vedaban a su príncipe el vino el primer año de su principado. ¿Cómo hubiera caído esa prohibición a Carlos duodécimo de Suecia?

Platón y Aristóteles lo prohibían, respectivamente, a los jóvenes menores de veintidós años y mujeres durante el tiempo que duraba la lactancia de sus niños. ¿A éstas no se les hubiera prohibido en aquel entonces no digo el uso de la cerveza, sino hasta el del vino Ona?

Es que romanos y cartagineses, Platón y Aristóteles, sabían que el vino—que bebido con moderación, anima los humores y renueva las fuerzas—es, cuando se bebe con exceso, el veneno que más atosiga la salud y que más contribuye al rebajamiento moral.

Por eso decía Anacarsis: «La vid produce dos géneros de racimos: Los unos, dulces; los otros, amargos.» Por los unos es causa de la alegría, reme-saludable, por los otros, causa de la tristeza y ruina y quebranto de la salud.

Lo del Sabio: «No mires el vino cuando brilla en el vaso, que aunque entra muy suave, muerde, después como una víbora»

AULO GELIO

SANTO EVANGELIO

Dominica V después de la Epifanía
San Mateo XIII-24-30



En aquel tiempo propuso Jesús a sus discípulos esta parábola: El reino de los cielos es semejante a un hombre que sembró buena simiente en su campo. Pero al tiempo de dormir los hombres, vino cierto enemigo suyo y sembró cizaña en medio del trigo, y se fué. Estando ya el trigo en hierba apuntando la espiga,

descubrióse asimismo la cizaña. Entonces los criados del padre de familias acudieron a él, y le dijeron: Señor, ¿no sembraste buena simiente en tu campo? pues ¿cómo tiene cizaña? Respondióles: algú enemigo mío la habrá sembrado. Replícaron los criados: ¿quieres que vayamos a cogerla? A lo que respondió: no, porque no suceda que arrancando la cizaña, juntamente arranquéis con ella el trigo. Dejad crecer uno y otro hasta la siega, que al tiempo de la siega yo diré a los segadores: coged primero la cizaña y haced gavillas de ella para el fuego y meted después el trigo en mi granero.

CALENDARIO

Día 10 de febrero—Dominica V después de Epifanía Sta. Escolástica virgen, S. Jacinto mr y S. Guillermo
Lunes 11, Nuestra Sra. de Lourdes y San Lázaro obispo. Martes 12, Sta. Eulalia vg. y S. Damián mr. Miércoles 13 San Gregorio II, papa y S. Esteban ob. Jueves 14 San Valentín obispo y S. Moisés mr. Viernes 15—San Faustino mr. San José De. y Sta. Georgia Sábado 16—San Elías, Jeremías y Julián, ob. y Sta. Juliana vg.

Cuarenta Horas en Palma

Día 10 terminan en Santa Magdalena, a San Guillermo por varios difuntos. Días 11, 12 y 13 en Sta. Clara a la Inmaculada de Lourdes. Días 14, 15 y 16 en Sta. Eulalia a su Titular. Días 15, 16 y 17, en la Misión a la Agonía de Ntro. Señor.

Materiales para Edificaciones S. A.

Materiales para la construcción. — Depositario exclusivo del Cemento Portland, Goliat y Puzolánico Ciclope — Cementos — del país —

Avda. A. Rosselló, 14

¡ABONOS!

Garantía absoluta para toda clase de cultivo.

PEDIDOS: A. MINGARRO
Teléf. 2754 PALMA

A mi Patria

Cuna excelsa de ínclitos varones, que en la paz y en la guerra muy patente mostraron en su aliento prepotente de valor y de fe, bellas lecciones.

Tu acrisolada gloria y tus blasones fueron triunfos de Occidente a Oriente, en alas de tu espíritu vehemente causando admiración a las naciones.

Tal pueblo fuiste tú, Patria querida, modelo de honradez y de hidalguía que a vencer o morir fué decidida;

que guardando tus fueros sin ultraje, al tirano se impuso altiva un día negándole la ley del homenaje.

JULIAN SANCHEZ VAZQUEZ

Teófila Gautier

En el terreno moral y religioso hay que juzgar muy severamente al autor francés. Aunque católico sus ideas a este respecto resultan en muchas ocasiones muy poco ortodoxas y nada de acuerdo con sus convicciones religiosas. En más de una de sus obras tiene frases irrespetuosas para la religión o sus ministros, sin perjuicio de que en otras defiende a ambos paladinamente.

Su materialismo es de lo más pronunciado, aunque por comparación con el de muchos de los autores contemporáneos ya no lo resulte tanto. Ese afán de sacrificarlo todo a la forma a que le impulsaba su alma de artista le hace prescindir en muchísimas de sus obras de la Moral, y de este modo, más que en el fondo

mismo de sus argumentos, resulta inmoral en el desarrollo de los mismos, y especialmente en las descripciones, de una plasticidad extraordinariamente sensual, y a lo que contribuye aún más la galanura inimitable de su estilo, que es donde él quería encontrar precisamente su justificación, por aquello de que el Arte en sí a nadie ofende. Pero nunca será igual la contemplación de un cuadro que la lectura de una novela, aparte de que muchas de sus descripciones no tienen precisamente nada de artísticas.

Todo esto hace que se le pueda considerar como un autor peligroso en general y cuyas obras na pueden ponerse impunemente en todas las manos.

PARA los AFICIONADOS

¿Cuántas jugadas pueden hacerse en el juego de ajedrez?

No es tan fácil averiguarlo, ya que las treinta y dos piezas que componen el antiquísimo juego, se prestan a tal cúmulo de cálculos, que el hombre más paciente y mejor dotado para la ciencia de los números, ha de perderse forzosamente en ellos.

El cálculo obtenido por un aficionado de un resultado de millones verdaderamente asombroso. Nada menos que trescientos quince mil trescientos sesenta millones. Dedicando a cada una de estas jugadas, sólo un minuto, habría que estar jugando sin descanso más de 600.000 años para realizarlas todas.

¿Quién es Jesucristo para nosotros?

En la catedral de Lübeck se halla inscrito lo siguiente:

«Me llamáis «Maestro»—y con todo no me preguntáis.

«Me llamáis «luz» — y no me veis.

«Me llamáis «camino» — y no vais por este camino.

«Me llamáis «verdad» — y no me creéis.

«Me llamáis «vida»—y no me deseáis.

«Decís que soy muy «sabio» —y no me seguís.

«Decís que soy «hermoso» — y no me amáis.

«Decís que soy «rico» — y no me pedís.

«Decís que soy «eterno»—y no me buscáis.

«Decís que soy «misericordioso»—y no confiáis en mí.

«Decís que soy «omnipotente» —y no me honráis.

«Decís que soy «justiciero» — y no me teméis.

¿Eres tú, amable lector, del número de los cristianos inconsecuentes a quienes pueden hacerse estos reproches?

RAFAEL FELIU BLANES
ALMACENES MATONS
PALMA DE MALLORCA

Muebles GINARD
Palma de Mallorca
SANTO DOMINGO, 48

ARTICULOS DE GOMA
HULES Y TAPETES
Amiantos y empaquetaduras
TUBOS Y MANGUERA S
Reparación de Neumáticos y Cámaras
CASA CODINA
(La Casa de las Gomas)
Junto al Borne) — PALMA

Lea "El Luchador"

CASA BOSCANO
Droguería, pinturas, esmaltes
artículos fotográficos
PLAZA CORT, 25 - Tel. 1643 - PALMA

RELOJERIA ALEMANA
Colón, 40 - Tef. 2917
PALMA

TEJIDOS NOVEDAD
EN LANA Y ALGODON PARA
SEÑORA Y CABALLERO
R. Salamanca Gomila
Plaza de Coll, 4 pral.
PALMA DE MALLORCA

CALZADOS BARATISIMOS
BARATURA IMPONENTE
Existencias enormes Artículos de calidad A. Clavé, 19

La Perfumería mejor surtida
PERFUMERIA INGLESA
CADENA, 6 TELEFONO 1770

Bernardino Seguí Garriga
Contratista de obras
Estructuras, cemento armado
presupuestos
Canteras, piedras Calizas
Machacas Gravillas
Matias Montero,
20 Teléfono 2466

VIAS URINARIAS
URETRITIS AGUDA O CRONICA
Y COMPLICACIONES
Especialista ANTONIO ALOMAR
Lzo. Vicens, 3 (Trv. J. Anselmo Clavé
(Sindicato, 198 — (encima Café Triquet)
Teléfono, 2664

FÁBRICAS MUÑOZ, S. A.
Tejidos y novedades para Señora y Caballero
Sastrería Civil y Militar
VENTAS AL DETALL:
San Miguel, 117-123 y Muntaner, 6
Teléfono, 2005
Apartado, 309
Telegramas: FAMUÑOZ

Mañana, a las 4 tarde
Campo ES FORTI
Santander-Mallorca
Campeonato Nacional Liga 2.ª División

Comentario y augurio

Lo que dice la lógica

Sólo un punto separa al Santander del desconcertante Mallorca, si bien éste tiene un + 2 y aquél un - 1. Para montañeses e isleños, el resultado del encuentro de mañana puede ser decisivo. El Mallorca puede afirmarse—si vence—en el mantenimiento de unas aspiraciones que quedarían casi definitivamente resueltas en su visita a Tarragona. El Santander, de triunfar, se pondría en el camino de los puntos positivos, en posición excelente para dar el susto a los predicciones que tuvieran un descuido.

He aquí explicado, en pocas palabras, el interés del choque que va a tener por escenario el campo de Es Fortí. Mientras el Santander logró una menguada victoria sobre el Granada el pasado domingo, gracias a un tanto marcado en el último minuto del partido, el Mallorca sacó de El Ferrol un empate que casi todas las referencias coinciden en afirmar pudo haber sido victoria. Por otra parte, son bien distintas las características de los conjuntos que van a enfrentarse: lo mejor de los noroñeses es la delantera, que lleva conseguidos 44 tantos; en cambio, el punto fuerte de los baleáricos es la defensa. Entre ésta y aquélla habrá de empuñarse el duelo. Precisaré que la

vanguardia mallorquina tenga auténtico poder perforador, que supere este solitario y único gol que parece está siendo el máximo de sus posibilidades. Si no, podemos pasar un mal rato parecido a los que, por culpa precisamente de la línea de ataque, pasamos en las últimas actuaciones que el cuadro dirigido por Caicedo tuvo ante su público.

Las probabilidades que el Atlético Baleares y el Constancia tienen de clasificarse en el primer lugar de la clasificación quedaron de manifiesto el pasado domingo. Mañana, son bien distintas, por lo que a dificultades se refiere, las pruebas a que van a ser sometidos: fácil, ante un colista que ostenta ya un - 2, el Constancia; difícilísima, frente a un Levante que, con un + 1, roza el primer lugar, el Atlético Baleares. Los inquisidores vencerán si no se dan, en su contra, muchos y muy inesperados factores; los palmesanos serán vencidos, so pena de que sucedan también cosas inauditas en Vallejo.

Eso es lo que dice la lógica. Pero ya se sabe que, en hablandos de fútbol, no puede hacerse demasiado caso. — A.

SAQUES...

Lo horrible será cuando el Mallorca se acostumbre a actuar fuera de casa.

Si, porque entonces jugará como en campo propio.

Y este es el peligro.

La gente habla, con rara unanimidad, de un nuevo y joven delantero centro para los decanos.

Nosotros creímos siempre que cuando el río suena... es porque agua lleva.

Y lo seguimos creyendo.

A propósito, ahí va lo que oímos...

— No me gusta Cañellas. Es...

— ...lo que tu quieras y un poco más.

Pero... ¡marca tantos!

El del desagrado perdió la palabra.

Es un vestuario futbolero, el pasado domingo:

— Ya ve Vd. Cuando jugamos limpio,

nos hinchan.

Lo tristemente cierto es que tenía razón.

¿Verdad, amigo Bronco?

Todo eso de la confraternidad regional y las amistosas contiendas entre equipos regionales van a verlo Vds., prácticamente el día 17, en Son Canals.

Acaso resulten monsergas.

A Miguel Gual, el gran ciclista de San Juan, le han sido hechas proposiciones para ir a Suiza.

No sabemos su contestación. Pero nos disgustaría que, en aquellas tierras, se quedara frío.

— No lo dude, señor Pericás puede ser un gran boxeador.

— Tal vez. Ahora, los puños de Josepe pueden ser excelente piedra de toque.

Esperamos se nos brinde el Martí II de Santiago.

El numeroso público que el martes pagó y aplaudió lo merece.

— Sí... sí... no olvidamos la visita del Santander.

Pero... ¡es tan saludable la distracción que hace olvidar los quebraderos de cabeza!

Crítica de películas

La tragedia de "La Bounty"

Anteriormente se llamaba «Rebelión a bordo». Su argumento es pobre y gira todo él alrededor de escenas marineras, y sublevaciones que son reprimidas con energía por oficiales de la marina inglesa.

A pesar de los cortes que se han hecho en esta película, abundan los desnudos y no debe verse.

Arizona

En un pueblo del Estado de Arizona, en época pasada, reina el desenfreno y la violencia, siendo responsables de este estado de cosas un jugador de ventaja y su amiga, una cantante, apoyados por el alcalde. Asesinado el sheriff, el que le sustituye ayudado de un virtuoso joven forastero, consigue llevar a buen camino a la mayoría de los habitantes. Finalmente, la partida es destruida por la violencia por las mujeres capitaneadas por el ayudante del sheriff, y la mujer descarriada muere por salvar al hombre nuevo. Es película peligrosa y no debe verse.

En el viejo Oklaoma

Exactamente igual que en las películas mudas de hace 25 años, en esta cinta se plantea la eterna rivalidad por una mujer, entre el rico hacendado, propietario de unos pozos de petróleo, y el vaquero que no cuenta más que con el producto de su rudo trabajo. Menos mal que también igual que entonces, triunfa el amor, la juventud y la nobleza. Es película para mayores.

Un caballero en la noche

Un ladrón roba el collar de piedras preciosas a una dama y se lo regala a su esposa. En inteligencia con ésta, otro amante lo delata a la policía. Se entrega a esta el ladrón y es condenado a veinte años de presidio. Se fuga de la cárcel y mata al delator y al abogado de la señora. Esta cae del ascensor y muere. El asesino ladrón del collar termina sus días en la cárcel. Es película para mayores.



— En el Salón de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros, el sábado por la tarde dió una conferencia sobre el tema «Mutaciones en la especie humana» el Dr. Alcobé, catedrático de la Universidad de Barcelona.

— Va en auge el Concurso de Bandas de Música civiles que va a tener lugar en Porreras el día 10 del actual, para la fiesta de Nuestra Sra. de Lourdes. Hay inscritas las bandas «Filarmonía Porrerense», «Unión Artística Muncerense» La Municipal de Palma, «Sta. Cecilia» de Porreras y la Municipal de La Puebla.

— La Diputación provincial de Baleares prepara un Concurso de ganado caballar cuyo proyecto de Reglamento y programa han sido ya aprobados y publicados.

RIERA FUNDICIÓN MALLORQUINA S. A.

(Casa fundada en 1890)

Grandes Talleres de Construcción y Reparación de Maquinaria

Fundición de hierro, metales y aleaciones
Maquinaria agrícola · Mecánica de precisión
Forja — Soldadura eléctrica y autógenas
: : : : Bombas para riesgos, etc. : : : :

Instalación y Reparación de Motores a G.S. DIESSEL y SEMI DIESSEL

PROYECTOS, PRESUPUESTOS Y ESTUDIOS TÉCNICOS
BOBIANS DEL 1 AL TELEFONO 1916
PALMA DE MALLORCA



Fábrica de Harinas

JUAN FEMENIA

CAMPANET

TEJIDOS

Nicolás Aquiló

Alejandro Rosselló, 20 STA. MARGARITA

No deje de visitar
las maravillosas

CUEVAS DE ARTÁ

De aquí y de allá

— La O. N. U. al terminar la discusión planteada por la actitud rusa respecto a Grecia, que sigue dando notas agudas, empezará el estudio del problema sirio-libanés.

— El delegado uruguayo en la O. N. U. pide que la máxima pena que se imponga a los criminales de guerra alemanes sea la de cadena perpetua.

— Sigue en Francia la huelga de tipógrafos. El Gobierno amenaza con incautar de las imprentas si los obreros continúan en su actitud.

NACIONALES

— D. Eduardo Aunós, Embajador de España en el Brasil, ha sido homenajeado con un almuerzo en el Círculo de Bellas Artes de Madrid, donde pronunció un discurso de tonos muy laudatorios y de adhesión a la política del Caudillo.

— S. S. el jefe del Estado recibió a los nuevos Cardenales en vísperas de emprender éstos su viaje a Roma para recibir el capelo Cardenalicio.

— Como consecuencia de la ley de 31 de diciembre de 1954 los periódicos del Movimiento han sido desvinculados en cuanto a su administración de la Administración de la Dirección General de Prensa y, han quedado adcritas a la Vicesecretaría de Educación Popular.

— España ha sido invitada a la Conferencia Internacional de Pesca que se ha de celebrar en Londres en el mes de marzo.

— Se ha constituido en Madrid el Consejo Superior de ferrocarriles y Transportes por carretera, bajo la presidencia del Ministro de Obras Públicas.

— Falleció el 31 de Enero en Madrid el jefe del Alto Estado Mayor General D. Luis Orgaz, a consecuencia de

embolia. Su entierro constituyó una gran manifestación de luto.

— El Consejo de Ministros entre otros asuntos aprobó el plan de electrificación de los ferrocarriles de la vía ancha.

— Esta semana, en los días 5 y 6 se ha celebrado en Madrid la Asamblea plenaria de Empresas periodísticas.

— La Revista «Ecclesia» ha publicado una Declaración de la Dirección Central de la Acción Católica Española en la que se afirma que esta Asociación no es política.

— Se ha creado en Madrid la Comisión de Política Aérea Internacional.

— Es huésped de España, donde piensa escribir varios artículos, Mr. Randolph Churchill, proveniente de Portugal.

— En Santiago de Compostela ha sido hallado un sepulcro de piedra herméticamente cerrado que pertenece al sig. X y se cree que los restos que contiene son los de San Pedro de Mesonzo.

— Se asegura que en el pueblo de Corrales de Alba, provincia de Zamora ha sido encontrado petróleo.

— Resueltas ya todas las dificultades para el alojamiento de los 50.000 niños extranjeros solicitados por España, en breve empezarán a llegar.

ISLEÑAS

— El Excmo. Sr. Gobernador Civil D. José Manuel Pardo ha seguido sus visitas a empresas y entidades de nuestra ciudad: La Base Naval y «Astilleros Mallorca», las fábricas «Marisa» y «Espejo Mallorquín», y los Centros de Enseñanza Institutos Nacional y Ramón Lull marculino y femenino y Escuela de Comercio, la Escuela Normal y Prácticas Ojeas de las Normales del Magisterio y Graduada de Levante.

— El Excmo. Sr. Alcalde D. Juan Coll Fuster ha sido nombrado Procurador en Cortes como Alcalde de nuestra ciudad.

Balonazos

A la fiebre tóxica de los temas intrascententes, bufas y catiniflescas hemos de añadir la enfermedad soporífera de aquellas otras que nos hablan de romanticismo. Lo romántico, en el cine, y en el teatro lleva aparejado una visión morbosa de aquellos tiempos en que los hombres, como si andaran desposeídos de su alma, rimaban, hacían versos, pensando ser espirituales, mientras su conducta sea ¡muy fea! les encenegaba en la inconsciencia y en la amoralidad. El romanticismo moderno otra plaga que devora a las pobres gentes de hoy en día—nos depara la truculencia de unas vidas oscuras; algo que creen que conmueve, pero que no hace otra cosa sino presentar los malices de aquellas, tomadas siempre dentro de ambientes crudos. Algunos dicen que esto es ni más ni menos que desarrollo de temas humanos, ¡humanísimos! Yo estaría por afirmar que esos temas tienen otro sello muy distinto, con caracteres peculiares que les alejan de lo netamente humano, para hacerlos escabrosamente desdichados y lo que es peor, pesadamente inmorales. No, los problemas humanos no son tal y cual fabrican los «guionistas» lo humano si roza la tierra y en ésta hay fango, ni es ejemplar, ni debe ser presentado como superación o supervisión de tipo psicológico de los personajes. No se trata de crear el estudio de las reacciones, no, de lo que se trata, en el fondo de muchas de ellas, es de que aquellas reacciones descarnadas atraigan y sean coreadas como la cosa más natural.

Y es que sin eufemismos de ninguna clase, sin paliativos, la gente, vive un ambiente desconcertante.

Lo recto es siempre lo moral. Todo aquello que roce la vida de aquella clase de actos «humanos» es sencillamente algo que apesta y que no nos convence.

PETRONIO



Reloj Universal No sea usted tímido

El representante de la U. R. S. S. provoca borrascosas sesiones en la O. N. U.

Dijimos que el asunto ruso-iraniano que se debatía en O. N. U., no había terminado y llevaría cola. Y ¡vaya si la tuvo! Dejó una zanja abierta entre la política de Londres y la de Moscú que de cada día va ensanchándose más.

Bevin el Delegado británico, en un veliente discurso, al intervenir en la cuestión del Irán, acusó a Rusia de haber violado el tratado de 1942 al impedir el traslado de las fuerzas militares persas dentro del propio territorio. Esta acusación, que daba en el clavo y hecha de manera muy contundente e irónica puso al rojo vivo al representante soviético Vichinsky que había creído haber justificado la actitud rusa afirmando que la entrada de las fuerzas de seguridad persas en el Azarbaiján representaría una amenaza para los campos petrolíferos de Bakú.

La discusión fué suspendida y hasta quedó en vías de arreglo para resolverse la cuestión que se debatía, en reuniones privadas que celebrarán los representantes del Irán y de Rusia.

Más, el Delegado soviético no perdonó a Bevin sus ataques y provocó la polémica que hábilmente fué llevada por éste y malamente sostenida por aquél, al entrar en discusión sobre la permanencia de las tropas inglesas en Grecia. Vichinsky está acostumbrado a actuar en los juicios moscovitas, coantiguo fiscal, a la manera rusa, mandando e imponiendo su voluntad; pero es muy inexperto para el diálogo, y en cambio Bevin, el político muy adiestrado en esta arma parlamentario.

Las condiciones de los dos polemistas eran muy desiguales y Vichinsky fracasó rotundamente bajo el peso del discurso abrumador de Bevin. Este se regodeó en su triunfo sobre su contricante, empleando un tono suave pero con acentos sarcásticos al echar en cara a los comunistas—tipo único de «democrático» que Rusia prefiere,— que hicieran en Grecia varias tentativas para asaltar el poder.

En esta cuestión Vichinsky ha quedado muy mal parado y no es de esperar que así quiera regresar a Moscú, lo cual podría costarle caro—; por esto ha que esperar que se presentarán nuevos debates, en que tal vez se ahonden aún más las antiguas disensiones anglo-rusas.

Los judíos de Palestina organizados

La prensa y el radio en días recién pasados han puesto de relieve el estado revolucionario de Palestina y las energías medidas que ha tenido que adoptar Cunningham para reprimir el terrorismo, condenando a muerte a los organizadores, sustentadores o directores de los ejércitos sionistas ilegales.

Para comprender cómo se atreven éstos hacer frente a las autoridades británicas pensemos que como dice un cronista, «los judíos se han empeñado en conquistar a precio de sangre su derecho a morar sobre la tierra de sus antepasados. Los musulmanes les hacen una guerra a muerte, como les libran los alemanes sobre Europa y ellos usan de cualesquiera medios para defenderse».

Los judíos llaman a sus hermanos de todo el mundo; pero las autoridades inglesas les amenazan, y vigilan y prohíben la entrada de un solo judío

El profesor Elius era un buen grafólogo, según decían los y las amables lectoras de cierta revista. Pero el profesor Elius tenía en su haber otra cualidad. Sabía ver más en los espíritus que de las letras ganchudas. Conocía la técnica del grafólogo, pero poseía la rara cualidad de poder leer, más que en los trazos, en la psicología que se traducía a través de los escritos que se le enviaban para la dirección caracteriológica de los comunicantes.

Y eso fué lo que me proporcionó en cierta ocasión el poder, a mi pobre manera, adquirir la certeza de que en muchos casos de los consultados existía un tanto por ciento elevado de gente tímida. Sí, tímida y disparatada.

Y su timidez se traducía en los escritos con alarmante mayoría. Todos se empeñaban en disfrazar la manera de pensar y de ser, copiando pensamientos exóticos y de teorías trasnochadas. Querían aparecer «renovados», «vigorosos», dominadores, cultos; pero esa cultura, esa dominación, vigorismo, renovación no aparecían. No pudo en aquellos casos mandar la apariencia, ni aún engañándose o pretendiendo engañar al profesor Elius, de ilustre memoria. Y así invariablemente contestaba, en sobre particular, y por correo, «no sea Vd. tímido», «no sea usted tímido», «no sea tímido, usted».

La realidad es que existe mucha timidez, en confesarse autores de tal o cual cosa; tímidos en confesarse cristianos, aunque por lo bajo asistan a misa; tímidos frente a los problemas sociales, y no dan una en la aplicación de la ley, sin que exista su tímida queja. Miedo, timidez, falta de cordura, esto y todo esto decía el profesor Elius antes de dictar su nota grafológica.

Aprenda Vd. amigo a ser sincero, y sobre todo no sea tímido y tenga el valor suficiente para confesarse católico, sin otro rasgo de pluma que el de la señal de la cruz, y un mucho de trabajar por Dios.

P. C.

extranjero; en cualquier medio de embarcación procuran entrar clandestinamente en el país, al amparo de la noche, y encuentran en él en seguida armas, dinero y organización.

Esta es llevada por el Haganah, cuerpo clandestino muy bien organizado, temible por quien se oponga a sus ideales, siendo semejante al ejército territorial inglés de antes de la guerra. Los que están encuadrados en este ejército clandestino reciben instrucción militar por medio de oficia-

les o instructores que les proporciona el mismo Haganah. Cada miembro tiene a su disposición las armas que necesita, surtiéndose de los depósitos que existen escondidos, y fabricados por empresas del país o importadas, aprendiéndolas a manejar así los hombres como las mujeres.

El espionaje también constituye para ellos una fuente de dinero y material y está tan bien montado que hasta el personal de las oficinas gubernamentales pertenece en cerca de una mitad a esta organización.

Así se comprenden las dificultades en que se encuentran las autoridades británicas para sofocar el terrorismo judío y acabar con él. Parece que ahora están dispuestos a darle la batalla definitiva para desbaratar o destruir tal organización; pero ellos la defenderían como lo hicieron siempre, por lo cual prevemos para Palestina días terribles.

Las lágrimas de Jesucristo ante la ciudad deicida tienen aún y tendrán siempre actualidad.

F.

De aquí y de allá

MUNDIALES

—En la O. N. U. ha seguido la borrasca en las discusiones entre el representante de Inglaterra y de la U. R. S. S. primero sobre el asunto Ruso-iraniano y posteriormente por los ataques del Delegado Ruso por la presencia de tropas británicas en Grecia. Mr. Bevin atacó con gran dureza a la política de Moscú y desmascaró al partido comunista. Su discurso ha sido reproducido en todo el mundo y muy comentado.

El Regente belga, Príncipe Carlos ha visitado a S. M. el Rey de Inglaterra para que éste aconseje a Leopoldo III la abdicación.

—En Chile han dimitido tres ministros chilenos. Ha sido levantado el Estado de sitio.

—Se habla de una nueva entrevista de Truman y Churchill en la Florida.

—En Yugoslavia, como la Asamblea Constituyente terminó su misión Tito tuvo que dimitir el cargo pero luego fué reelegido.

—La O. N. U. ha sido nombrado Secretario General, Frigve Lie, el cual ha tomado ya posesión jurando el cargo ante el Presidente Spaak.

—Churchill llegó a la Habana donde se le tributó un entusiasta recibimiento. Hizo declaraciones afectuosas para España.

—Ha sido fijada para el día 24 de este mes la fecha de las elecciones presidenciales en la Argentina.

—Ha dimitido su cargo el Embajador francés en Moscú General Ca-troux.

—Ha sido leído en el Congreso de Washington el Mensaje de Truman sobre el control de la energía atómica, que estaría a cargo de una comisión de tres personas civiles.

—En la Confederación Helvética se estudia la posibilidad de que se nombre un representante suizo ante el Vaticano.

—Por 457 votos ha sido elegido Presidente de la Asamblea francesa Vicente Auriol, socialista ex vicepresidente del Gobierno francés.

—Ha fallecido el Cardenal Boetto, Arzobispo de Milán, a consecuencia de un ataque cardíaco.

—Dutra, el nuevo Presidente de la República del Brasil ha tomado posesión de su cargo, jurando fidelidad a las instituciones democráticas del país.

—En las elecciones de Baviera, el fracaso del Partido Comunista fué total.

—En Palestina, continua en pie el conflicto entre Judíos y Arabes. Barrios judíos de Jerusalén han sido acordonados y se efectúan registros por sorpresa. Las medidas adoptadas

por el Alto Comisario son enérgicas.

Londres accedió a la revisión del Tratado anglo-egipcio.

—Han llegado a Roma los Cardenales Españoles.

—En las elecciones municipales celebradas en la zona de ocupación norteamericana de Alemania los independientes han obtenido 34599 consejeros los cristiano-demócratas 23894 y han sufrido una gran derrota los comunistas que sólo han obtenido 1.068 pue-tos.

ASTILLEROS DE PALMA, S. A.



“ LA PEDRERA ”
TELEFONO 3343 - PALMA DE MALLORCA - EL TERRENO

NIQUELADOS PLATEADOS
DORADOS — COBREADOS — LATONADOS — OXIDADOS.
Restauración de Lámparas y objetos de arte
TALLERES TUDURY
GRABADOS METALICOS
Cobre - ACERO - BRONCE - PLATA - ORO, etc.
MOREY, 35 PALMA Teléfono 2628

MIEL
excelente, pura, de Espliego y Romero
Artículos de cerería lamparillas, bloc de cera de 6-8 y 10 horas de duración.
LA MERCED
Calle de la Merced, 45 PALMA

Fábrica de medio cristal y vidrio hueco
Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias
Establecimientos y Vidrierías Llofrin, S. A.
Casa fundada el año 1860
Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria 90-Teléfono 2003. Establecimientos en MADRID: Plaza de las cortes, 3 y BARCELONA: Balmés, 21 y 23



Espejos — Cristales — Vidrios
Instalaciones en general. Especialidad en cristales para autos
Avda. General Primo Rivera 55 (antes E. Figueras) — Tel. 1961
PALMA DE MALLORCA